

Lomé, le 13 octobre 2015

À

**Monsieur Markus Kattner**

Secrétaire Général par intérim  
Fédération Internationale de Football Association (FIFA)  
FIFA-Strasse 20  
Zürich (Suisse)

Télécopieur : +41(43)222-7878

**Objet** : **Défaillances** de la période de « normalisation » et **Harcèlement** du Club « Tigre Noir Zéphyr ».

Référence :

- Code d'éthique de la FIFA
- Code de Bonne Conduite de la FIFA
- Statuts Standards de la FIFA
- Statuts de la FTF

Monsieur le Secrétaire Général par intérim,

L'engagement des plus hautes autorités de la FIFA dans la gouvernance éthique de l'institution et de la conduite des « *membres de la famille de la FIFA* » mérite, de la part de chaque personne, une contribution à la hauteur de cet indispensable et inévitable changement. Le football togolais et la plupart des acteurs qui s'y investissent depuis des années désirent prendre appui sur le rehaussement institutionnel des règles éthiques à la FIFA pour assainir, définitivement, le présent et l'avenir du sport roi au Togo.

La période de transition dite de « normalisation », ouverte au Togo et confiée à monsieur Antoine Folly, n'a pas répondu aux attentes de la famille sportive togolaise. Et cela n'a rien de surprenant.

Voici donc pratiquement achever une autre année, entière, d'inactivité sportive véritable. De surcroît, cette année 2015 perdue au détriment du développement du football togolais, s'agonise en reprenant tous les travers de la gestion passée pourtant décriée, faite de :

- Violation du Code d'éthique de la FIFA;
- Improvisation organisationnelle des ligues;
- Changement du collège électoral valide de 2010;
- Exclusion et admission non statutaires des clubs membres;
- Désinformation systématique des ayants cause sportifs;
- Irrespect et contamination du Statut standard de la FIFA;
- Incapacité notoire à rassembler les dirigeants des clubs ainsi que la famille sportive;
- Transgression abondante des « *Onze principes fondamentaux régissant le comportement et la conduite des membres de la famille de la FIFA* »;
- Etc.

Il était de notoriété publique que la vie et l'historique footballistiques, troubles et dérangeants, de M. Antoine Folly –un passé bien connu de la FIFA et délibérément occulté à la faveur des liens d'amitié entre l'intéressé et l'ancien Secrétaire Général de la FIFA M. Jérôme Valcke-, ne lui donnaient aucune crédibilité pour mener à bien une telle mission salvatrice de « normalisation » du football togolais. De plus, M. Antoine Folly ne compte pas parmi les personnes ayant reçu la formation spécifique sur la portée et la valeur des Statuts standards de la FIFA.

Il n'est pas inutile de vous rappeler la situation antérieure dans laquelle s'était retrouvée la FTF, sous la cogestion de MM. Gabriel Ameyi et Antoine Folly; une situation qui malheureusement n'a pas évolué depuis l'arrivée de M. Antoine Folly lui-même, aux commandes de la « normalisation » transitoire.

Il vous souvient que la FTF se trouvait dans une posture anormale d'illégitimité et d'illégalité en violation complète des Statuts et des règlements de compétitions par le président d'alors, M. Gabriel Ameyi. C'était une situation unique en son genre, puisque Gabriel Ameyi n'avait organisé aucun Congrès (ordinaire ou extraordinaire) des membres de la FTF, les quatre années de son mandat, soit du 5 novembre 2010 au 4 novembre 2014.

Le président sortant du bureau de la FTF s'était alors substitué au Congrès des membres dans toutes les décisions qui ne relevaient pas de sa prérogative, et ainsi s'était livré à des décisions solitaires litigieuses, notamment : la suspension des membres, la recomposition du Collège électoral en violation des Statuts de la FTF (articles 10, 21, 22, 23, 27 et 29), l'usage inapproprié des dotations financières de la FIFA (Goal 2, Goal 3 et FAP tous alloués pour le support des clubs des divisions 1, 2 et 3; Fonds de développement du sport destiné à l'aménagement et à l'amélioration de certains stades périphériques ainsi qu'au suivi du football des jeunes et du football féminin), l'absence de tout rapport d'activité, etc.

Pour avoir été assidûment mêlé à la gestion irrégulière de l'époque aux côtés de M. Gabriel Ameyi, le président de l'actuelle équipe transitoire de « normalisation » n'a pu prendre la distance nécessaire, encore moins s'armer du leadership et du courage adéquats pour corriger les manquements antérieurs tout comme le harcèlement du Club « Tigre Noir Zéphyr » membre de l'Association nationale, la FTF. Ainsi, avec le support inconvenant et décrié de l'axe Jérôme Valcke - Primo Carvalho, M. Antoine Folly prolonge et perpétue à la FTF une culture et une gestion d'impunité et d'invouloir en tout point contraire aux règles de la FIFA; toutes ces pratiques que la famille de la FIFA et sa Commission d'Éthique indépendante désirent désormais voir disparaître partout dans les instances du football à travers le monde.

Le football togolais se retrouve donc à la case départ, et c'est bien la jeunesse togolaise qui continue à en pâtir. Les tentatives actuelles visant la prolongation de cette mission de « normalisation » au profit de M. Antoine Folly ne sont donc pas de nature à normaliser aucune situation sportive au Togo, sinon reconduire les avantages indûment recherchés par une personne qui n'avait aucune indépendance ni même l'entregent pour assumer une telle responsabilité de retour à la cohésion sportive au Togo.

Reconnaissons que la détermination de la FIFA à sortir du piège actuel de la « normalisation » ainsi que les capacités de gestion de certaines bonnes volontés togolaises, dont les dirigeants des clubs et des ligues, demeurent les véritables gages de renouveau que des élections crédibles devront aider à rétablir à la FTF et au sein de la famille sportive sans en exclure personne en vue de l'apaisement et du redémarrage du football togolais. Surtout que, depuis 2010, aucun congrès n'a été organisé par la FTF.

C'est pourquoi, de nouveau, nous comptons sur votre engagement aux côtés de la jeunesse sportive togolaise pour réellement comprendre la situation qui persiste toujours, et prendre toutes les mesures ainsi que les dispositions équitables nécessaires afin de mettre fin à la poursuite d'une aventure aussi défailante et coûteuse.

Soyez assuré de notre dévouement au service du football togolais et de la valorisation des principes d'éthique et d'intégrité que prône rigoureusement la FIFA. Nous vous prions d'agir en conséquence; la famille sportive togolaise est dans cette attente. Permettez-nous de vous en remercier à l'avance.

Veuillez agréer, Monsieur le Secrétaire Général par intérim, l'expression renouvelée de notre haute et sportive considération.



**Tino Adjété**

Équipe FootÉthic

Ancien vice-président de la FTF, et ancien président de la Commission Éthique de la FTF.  
Président du Club « Tigre Noir Zéphyr »

CC : FTF (Clubs et Ligues), CNOT, Ministère des Sports, CAF, FIFA (Commission d'éthique), Médias.